
Consorzio 6 Toscana Sud 
Grosseto - Viale Ximenes n. 3 - 58100 

Siena - Via Leonida Cialfi n. 23 - Loc. Pian delle Fornaci - 53100  

Codice Fiscale 01547070530 - tel. 0564.22189 - fax 0564.20819 

bonifica@pec.cb6toscanasud.it - www.cb6toscanasud.it 
 

 

 
 
 

1 

VERBALE  

DELL’UFFICIO DI PRESIDENZA 

N. 5 DEL 18/07/2022 
L’anno 2022, il giorno 18 del mese di luglio alle ore 12:00, a seguito della convocazione effettuata dal 

Presidente con nota prot. 4136 del 14.07.2022, si è riunito in videoconferenza mediante l’applicativo 

“Zoom” l’Ufficio di Presidenza del Consorzio 6 Toscana Sud per trattare i seguenti argomenti all’ordine del 

giorno: 

1) Approvazione verbale seduta n. 4 del 12.05.2022 

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Esame e adozione della proposta di Bilancio d’esercizio al 31.12.2021 

4) Adozione proposta Piano di classifica irriguo 

5) Proposta censimento opere di bonifica 

6) Varie ed eventuali 

 
Alle ore 12:05 risultano presenti e collegati in videoconferenza con l’applicativo “Zoom”, Fabio Bellacchi 

(Presidente), Anna Rita Bramerini (Vicepresidente), Gabriele Carapelli (membro), Claudio Galletti (Sindaco 

del Comune di Castiglione d’Orcia). Risulta assente giustificato Elismo Pesucci (Sindaco del Comune di 

Campagnatico) e il Revisore dei Conti Franco Montanelli. Sono inoltre presenti il Direttore generale Fabio 

Zappalorti, il Direttore Amministrativo Carlo Cagnani, il Direttore dell’Area Studi e Progettazioni Roberto 

Tasselli e il Responsabile dell’Ufficio Staff Vito Cognata. 

Assume la presidenza, ai sensi dello Statuto, Fabio Bellacchi e svolge le funzioni di Segretario il Direttore 

Generale, Fabio Zappalorti. Premesso quanto sopra e accertato che tutta la documentazione è stata messa 

a disposizione dei componenti dell’Ufficio di Presidenza nell’area riservata del sito web istituzionale con 

congruo anticipo rispetto ai termini statutari, si passa ad esaminare l’ordine del giorno. Il Presidente, in 

riferimento agli obblighi previsti dalla privacy, informa che la riunione dell’Ufficio di presidenza sarà 

registrata ed i dati saranno trattati nel rispetto della vigente normativa fornendo adeguata informativa.  

 

Punto n. 1 all’ordine del giorno: Approvazione verbale seduta precedente 

Viene approvato all’unanimità il verbale della seduta n. 4 del 12.05.2022 senza necessità di effettuare 

integrazioni, con l’astensione dei soggetti non presenti. 

 

Punto n. 2 all’ordine del giorno: Comunicazioni del Presidente 
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Bellacchi informa che i lavori sul comprensorio procedono regolarmente. Informa che nella giornata di 

domani si terrà un incontro con le tre organizzazioni agricole della Provincia di Grosseto per presentare la 

proposta di Piano di classifica irriguo e parlare di irrigazione e di siccità. Ricorda a tale proposito che il 

Consorzio sta lavorando alla progettazione di piccoli invasi e saranno presentate anche le relative domande 

per l’ottenimento di finanziamenti. 

 

Punto n. 3 all’ordine del giorno: Esame e adozione della proposta di Bilancio d’esercizio al 31.12.2021 

Bellacchi introduce l’argomento e chiede a Cagnani di esplicitarne i dettagli. 

Cagnani ricorda che il bilancio d’ esercizio 2021 è già stato sottoposto all’Ufficio di Presidenza nella riunione 

del 12.05.2022. I numeri non sono variati rispetto alla proposta ma si è aggiunta, tra i documenti a 

disposizione, la certificazione della società di Revisione BDO che ha impiegato due mesi per consegnare il 

documento.  

Zappalorti, pur ritenendo importante l’ottenimento della certificazione del bilancio, evidenzia le difficoltà 

che ha dovuto affrontare il Consorzio legate al grande ritardo nel rilascio della certificazione. A causa della 

modifica di alcuni referenti della società sono state modificate e complicate alcune procedure già adottate 

in precedenza dal Consorzi. 

Bramerini è d’accordo sull’utilità della certificazione del bilancio ma ritine che il procedimento e le verifiche 

vadano adattate alla realtà consortili senza eccedere. 

Carapelli ritiene che avere un bilancio certificato sia di fondamentale importanza. 

L’Ufficio di Presidenza prende atto della documentazione. 

 

Punto n. 4 all’ordine del giorno: Adozione proposta Piano di classifica irriguo 

Bellacchi introduce l’argomento e chiede al Direttore generale di illustrare i dettagli.  

Zappalorti spiega che il Piano di classifica irriguo è un documento fondamentale per il Consorzio. Ricorda 

che il ritardo con cui il Consorzio procede all’approvazione deriva dal fatto che la Regione Toscana ha 

ritardato nell’approvazione delle linee guida. Precisa che il contributo irriguo, che ha una parte dedicata nel 

bilancio del Consorzio, non vedrà incrementi in valore assoluto perché viene modificato soltanto il criterio 

di ripartizione dei costi in un’ottica più moderna e adeguata. La ripartizione terrà infatti conto del valore 

del terreno irrigabile e dei consumi che verranno registrati grazie a misuratori di portata che saranno 

installati grazie ad un contributo ministeriale. 

Cognata condivide lo schermo e illustra un documento di presentazione. Ricorda che non è necessario 

istituire un Consorzio irriguo in quanto il territorio del CB6 è già un Consorzio irriguo obbligatorio. 

L’impianto, costruito negli anni fra il ‘58 e il ’63 con un contributo dell’allora Ministero dell’Agricoltura e 

Foreste, si estende su circa 3.300 ettari con una rete di adduzione di 15.300 metri lineari. I volumi irrigui 
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sono di circa 4 milioni di metri cubi annui. Per la determinazione del contributo il Piano tiene conto del 

beneficio di disponibilità irrigua riconducibile ad un beneficio irriguo generale e ad un beneficio irriguo 

specifico e le utenze sono articolate in agricole e non agricole. Presupposto per il pagamento del contributo 

irriguo è la presenza del terreno all’interno del perimetro di contribuenza ovvero l’insieme delle particelle 

catastali che possono essere servite dal reticolo irriguo. Ulteriore elemento di novità è il fatto che le 

imprese dovranno comunicare preventivamente al Consorzio i piani colturali per consentire agli uffici una 

adeguata programmazione. 

Bellacchi ringrazia Cognata e ritiene che le linee guida regionali siano un valido strumento. Precisa che in 

Toscana il CB6 è il Consorzio maggiormente impegnato nell’irrigazione. 

Zappalorti precisa che l’Assemblea consortile dovrà adottare la proposta del Piano di classifica che, una 

volta approvato dalla Giunta regionale, sarà immediatamente esecutivo e sarà necessaria una mera 

comunicazione all’Assemblea. 

 

Punto n. 5 all’ordine del giorno: Proposta censimento opere di bonifica 

Zappalorti ricorda che l’individuazione delle opere di bonifica è di competenza regionale. Nel 2015 la Giunta 

regionale aveva effettuato il censimento delle opere idrauliche e di bonifica poi revocato poi nel 2021. La 

LRT 79/2012, all’art. 23 comma 1 lett. f), assegna ai Consorzi il compito del servizio di vigilanza e pronto 

intervento sulle opere di bonifica ma il Consorzio, ad oggi, non conosce esattamente quali sono le opere 

sulle quali vigilare. Conseguentemente tutti i Consorzi toscani, previa consultazione con i Geni Civili, hanno 

deciso di individuare, con atto dell’Assemblea, quali sono le opere di bonifica sulle quali, attualmente, viene 

effettuato il servizio. 

Tasselli condivide lo schermo e illustra una presentazione. Precisa che quello proposto è un contributo alla 

Regione Toscana che dovrà poi effettuare il censimento. 

Bramerini esprime apprezzamento per il lavoro fatto e ritiene che sia una questione di competenze e 

responsabilità. 

Carapelli ringrazia i tecnici per l’ottimo lavoro svolto nella preparazione della proposta di censimento. 

Dopo ampio dibattito sui punti che precedono l’Ufficio di Presidenza prende atto delle comunicazioni e 

approva quanto proposto dal Presidente. 

Esauriti tutti i punti posti all’ordine del giorno, preso atto che nessun’altro ha chiesto la parola, il Presidente 

ringrazia i partecipanti e dichiara chiusa la seduta alle ore 13:15.  

 

         IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE 

       (Arch. Fabio Zappalorti)           (Fabio Bellacchi) 

 


